

アジアと太平洋の未来について



(公社)国際IC日本協会会長
経済人ヨコ円卓会議日本委員会会長

矢野弘典氏 やのひろのり

平和活動家
歷史家·元上院議員

ラジモハン・ガンジー氏 Rajmohan Gandhi

川勝
平
静岡県知事

川勝平太 かわかつ へいた

その価値を一言で表すとすれば「和」ではないかと思います。多様な存在を調和させる。多様性の和です。和の価値をどのようにすれば、世界のために生かすことができるのか。それを考えることが現在の日本の課題ではないかと思います。

少し散策をしました。そして日本の中には東洋の生んだ人類の価値、西洋のつくり上げた近代的な価値が生きています。意図したわけではありませんが、二千年の歴史を経て、日本の生活には東洋的価値も西洋的価値も息づいています。したがって、これから日本の役割は、いかにして東洋と西洋から学んだものを世界へお返しするか、ということです。

日本とインドの多様性から学ぶ
知事 尊敬する矢野会長、今日は経済人のコー円卓会議にお招きください、ありがとうございます。また、敬愛するガンジー先生とご一緒することができ、誠に光榮です。

さて、近代において私たちは「日本にとってのインドの意味」、あるいは「インドにとっての日本の意味」を見過ごしてきましたのではないかと思います。

例えばアメリカの南北戦争には奴隸解放戦争という面があります。南部の奴隸が作っていたのは綿花です。アメリカが内乱になつて、イギリスはアメ

矢野氏　今日のテーマは「アジアと太平洋の未来について」です。このテーマを論ずるにあたって、もつともふさわしいお二人をお招きしました。ラジモハン・ガンジー教授と川勝平太郎トラインを川勝知事にお願いします。

アジア的な価値観で世界を平和に

中国・インドでどのように調和を持つて共生できるのか、そして宗教や経歴の違いといったものを乗り越えられるのかということも探るべきだと思います。

今、世界ではIS、イスラム天国、テロの話題がよく出てきます。こういったテロというひどい行いをある1つの宗教に結び付けるのは馬鹿げたことです。イスラム教徒の中にはキリスト教やヒンズー教徒と同じように素晴らしい人がたくさんいます。

国家として登場しました。インドが日本の工業化を支えたのです。これは見過ごされてきた一例ですが、日本人は、人類の巨大な知恵袋でもあるインドから未来をつくる力を学ぶべきだと思います。

ガンジー氏 川勝知事はインドのことをよく知つておられる、知事であり、学者であり、そして行政官であられる。世界のことに関心を持たれるお二人と同じく、テーブルに座つていることを嬉しく思います。

今日一番言いたいことは、日本とインドと中国の3カ国が、共に世界の先頭に立つてリードすべきだということです。3

リカ綿花の輸入ができなくな
り、インドに綿花栽培を奨励し
ました。しかしインド綿花は短
纖維でイギリスの紡績機械に
合いません。インド綿花を大量
に輸入したのが明治日本の紡
績業です。日本はボンベイの紡
績工業を追いかけて産業革命
を成功させ、アジア最初の工業

A man with white hair and glasses, wearing a suit and a small microphone, sits at a table during a hearing. A sign above him reads "Hearing Room".

A photograph of a man in a dark suit and glasses, holding a microphone and speaking. He is positioned on the left side of the frame. The background is a plain, light-colored wall.

紛争があつた直後でした。私は日本を近くに感じていました。日本と中国がそれぞれ違う歴史を持つていて、そのことを知っていました。ですから、日本にインドをサポートしてもらい、中国をやつつけようと思ったわけですね。その際、元首相の石橋湛生さんと会い、日本にインドをarkanと会い、日本にインドをサポートしてくださいと言つただけです。すると、「日本は中国の左派ですか」と。「日本は中国の左派ですか」と。これは大きな発見でした。インドと中国と日本は一緒に働くねばならないといふ。それは石橋さんからいただいた1つのメッセージでした。

力国が共により良い世界をくれば、ヨーロッパが今までやつたことに勝るのではないかと思います。



(公社)国際IC日本協会会长
経済人ヨー円卓会議日本委員会会長
矢野弘典氏

(一社)ふじのくにづくり支援センター理事長、(公財)
産業雇用安定センター会長、(株)ADES経営研究所
社長、(株)ADEKA社外取締役。国際的なボランティア活動として(公社)国際IC日本協会会长、CRT日本委員会会長も務める。東芝茨城県代表兼ヨーロッパ社社長、日本経済団体連合会専務理事(旧、日本経営者団体連盟)、中日本高速道路会長CEOを歴任。

おりです。彼はヒンズーとイスラムの間に友情と友好をつくるうとしました。そして、正義と平穏をインドの社会に築こうとしました。私は、リーダーシップの1つのテストは、最も難しい問題を自分の力で解決するかどうかだと思います。

リーダーシップに関して、あと2つ言えると思います。一つは、ほかの人にも成功してほしいと願うことです。祖父はエネルギー、パテルといった有名な政治家たちと友好を持ちました。自分の仲間が強くなつたら、自分も強くなると思つたのです。ですから、同僚を偉大にしようとした一生懸命に尽くしました。つまり、祖父はチームを強くできる人でした。

また、祖父は良心に従おうと

おりです。彼はヒンズーとイスラムの間に友情と友好をつくるうとしました。そして、正義と平穏をインドの社会に築こうとしました。私は、リーダーシップの1つのテストは、最も難しい問題を自分の力で解決するかどうかだと思います。

第三に、日本人の心に宿る道徳観の存在です。これはリーダーシップという形で表れてくると思います。茶道、書道、華道、あるいは武道を究めていくことを美德とする発想は、人が私利私欲に没頭せず、謙虚さや徳性を兼ね備えた、才徳兼備のリーダーシップを育む文化を築き上げてきました。

第二に、地域社会に根ざした固い絆の世界観です。人々は、自然災害や飢餓などを乗り越えて生きていくために、地域社会でお互いに助けあいながら、自然と共に生し、その中で豊かさを育む文化を築き上げてきました。



平和活動家・歴史家・元上院議員
ラジモハン・ガンジー氏
Rajmohan Gandhi

1935年、マハトマ・ガンジー(Mahatma Gandhi)の孫としてニューデリーに生まれる。国際IC運動の世界的指導者。ジャーナリスト。上院議員、イリノイ大学教授、桜美林大学名誉博士を経て、現在インド工科大学カラグブル校客員教授。長年に亘り、インド一バキスタン、ヒンズー教徒一イスラム教徒間の和解に努めてきたが、2001年9月11日のアメリカ同時多発テロ以来、西洋とイスラム世界の溝を埋めるための活動にも力を尽くしている。

思いました。誰を喜ばせたらいいのか。誰に対して責任感を持つのか。そうではなく、自分の良心に答えられることでなければなりません。私は、自分の良心の声に耳を傾け、それには従おうということです。独裁者の前にひざまずくことはしない。自分の良心に対してだけ自分がひざまずく。これもまたリーダーシップだと思います。

知事 私にとって良心に従うことは、富士山に向かつて己の心で恥ずべきことがないか。恥ずかしくないのであれば、それで良く、己の信念を、情理を尽くして説明し、貫くということです。

自戒は、公務において身に私を構えない。心は素直に、うそ偽りを言わない。上にへつらわない。下に威張らない。常に礼節を

だーシップを求める気風を育ててきました。

第四に、東洋と西洋の価値観の融合を図る必要があります。日本において伝統的に引き継がれている思想は、歐米的な白か黒かのアプローチではなく、異なる文化や習慣を持つ者同士が違いを尊重しつつ協働する総体的あるいは包括的なアプローチであると考えます。



静岡県知事
川勝平太

1948年生まれ。早稲田大学、同大学院をへて英オックスフォード大学で博士号取得。早大教授、国際日本文化研究センター教授、静岡文化芸術大学学長などを経て2009年静岡県知事。現在2期目。

失わない。人の患難は見捨てない。恥ずかしいことはしない。信念は曲げない。もののあわれを知り、人には情をかける。

リーダーシップの可能性は一人ひとりの中になります。「俺がリーダーになる」という自己顕示ではなく、徳を持つ人は人が寄ってきて、おのずとそれをリーダーに持ち上げます。その人をリーダーに持つことがあります。「徳は孤ならず」といいます。マハトマ・ガンジーもそのお一人でした。そういう生き方をすれば、誰もがリーダーになれると言えています。

者は、過ちが行われたということを認めなくてはいけない。一方、被害者の子孫たちは、可能であれば許して、忘れて、将来を見ることができます。これは和解の一つの形であり、リーダーシップの1つの形であると思います。私はぜひ皆さんにこういったことを奨励し、考えていただきたいと思っています。

知事 今日はありがとうございました。お二人に絶大なる拍手をお願いします。

ガンジーグンジー氏、知事 ありがとうございます。



1つ必要なのは、敵対する者と和解できる能力です。つまり、人を束ねる能力です。

知事 私にとって良心に従うことは、富士山に向かつて己の心で恥ずべきことがないか。恥ずかしくないのであれば、それで良く、己の信念を、情理を尽くして説明し、貫くということです。

自戒は、公務において身に私を構えない。心は素直に、うそ偽りを言わない。上にへつらわない。下に威張らない。常に礼節を犯した者、またその関係

くとド、ミ、ソのそれぞれの音も聞こえます。このように個々を認めつつ全体を和にする姿勢が大切です。

矢野氏 アジアと太平洋の未来を考える上で、リーダーシップに焦点を当ててみたいと思います。

世の中は、さまざまな要素が絡み合いながら動いています。従つて、国と国、人ととの間に発生する多くの摩擦の原因も複合的であります。こうした問題を解決するには、優れたりーダーシップが不可欠です。

私は土光敏夫さんをはじめ、優れた本物のリーダーから多くの熏陶を受け、それが一生の財産となりました。そうした本物のリーダーの特徴を一口で